



Inaugura IMSS Congreso Avances y Resultados en la Oportunidad Diagnóstica y Medicina de Precisión en Cáncer de Mama

- La titular de la Unidad de Educación e Investigación en Salud del IMSS, Rosana Pelayo Camacho, dijo que el cáncer de mama es la enfermedad oncológica que más años de vida saludable perdidos ocasiona.
- El coordinador de Atención Oncológica, doctor Enrique López Aguilar, indicó que se debe caminar hacia la medicina de precisión y romper la deuda generacional que se tenía con las mujeres.

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) inauguró el Primer Congreso Avances y Resultados en la Oportunidad Diagnóstica y Medicina de Precisión en Cáncer de Mama "Hacia la universalización de los servicios de salud", cuyo objetivo es mejorar las estrategias para la detección oportuna y atención temprana de la enfermedad con la aplicación de un plan de control.

Del 10 al 11 de octubre en la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS), se llevaron a cabo 26 ponencias, dos mesas redondas y dos conferencias magistrales con la participación de especialistas del Seguro Social, IMSS-Bienestar, Fundación IMSS, Instituto Nacional de Cancerología (INCan) e Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste).

La titular de la Unidad de Educación e Investigación en Salud del IMSS, doctora Rosana Pelayo Camacho, en representación del director de Prestaciones Médicas, doctor Hermilo Domínguez Zárate, señaló que el cáncer de mama es la enfermedad que más años de vida saludable perdidos ocasiona en la población adulta mexicana.

Destacó la labor histórica que realiza actualmente el Instituto con el nuevo paradigma de accesibilidad que apuntala la Medicina de Precisión anticipada y extendida en el Primero, Segundo y Tercer Nivel de Atención en zonas rurales de todo el país.

En tanto, el coordinador de Atención Oncológica del IMSS, doctor Enrique López Aguilar, subrayó que el trabajo realizado con pacientes pediátricos oncológicos ha mejorado la sobrevida, por ello se tenía que hacer la misma estrategia en cáncer de mama, "tenemos que ser disruptivos, caminar hacia la medicina de precisión y romper esa deuda generacional que teníamos con las mujeres".

El doctor López Aguilar refirió que se trabaja en obtener diagnósticos precisos para dar terapias dirigidas, además durante este congreso se planearán las colaboraciones con instituciones de salud e intercambios de servicios para "hacer estudios que nos encaminen a una medicina de precisión de las mujeres con cáncer de mama".



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

A su vez, el director de la Unidad Médica de Alta Especialidad (UMAE) Hospital de Oncología del Centro Médico Nacional (CMN) Siglo XXI, doctor Rafael Medrano Guzmán, recordó que la instrucción del director general del IMSS, Zoé Robledo, es encaminar los esfuerzos a una medicina universal para apoyar a cualquier paciente oncológico, sea mujer u hombre.

Mencionó que el valor más importante para lograr tal objetivo son las mujeres y hombres que trabajan en el Seguro Social, ya que a través de su labor se tiene la detección clínica oportuna y se implementan los tratamientos en las pacientes con cáncer de mama.

En su mensaje, el director general del INCan, doctor Óscar Gerardo Arrieta Rodríguez, destacó la importancia del trabajo conjunto de las instituciones del sector salud para la prevención y tratamiento del cáncer de mama que permita reducir la mortalidad de este padecimiento.

En su intervención, la encargada de despacho de la Coordinación de Unidades de Segundo Nivel del IMSS, Beatriz Pérez Antonio, señaló que los esfuerzos institucionales están enfocados a que las pacientes con cáncer de mama reciban una atención integral, desde la prevención, diagnóstico oportuno, hasta rehabilitación y actualmente la colocación de implantes mamarios.

Por su parte, la titular de la Unidad de Derechos Humanos del IMSS, Marcela Velázquez Bolio, afirmó que la visión del director general, Zoé Robledo, es atender el cáncer con integralidad a través del diagnóstico, tratamiento y acompañamiento; es importante abordar temas de solidaridad, empatía, disposición y trabajo en equipo.

La presidenta honoraria de Voluntariado IMSS, Alejandra Aburto de Robledo, agradeció al personal de este organismo por su labor con las pacientes en tratamiento o seguimiento de cáncer de mama, quienes siempre se profesionalizan y aportan su experiencia con el personal médico. “Nosotras vamos viendo cómo van los avances y tenemos programas que ayudan sobre todo a mujeres que han tenido cáncer”.

En tanto, la directora general de Fundación IMSS, Ana Lía Fátima García García, dijo que uno de los ejes estratégicos que se tienen es la educación preventiva para salvar vidas, pues una de las enfermedades que más ha impactado a las mujeres a nivel global es el cáncer de mama.

“Me parece fundamental reconocer y agradecer el compromiso de todos los que trabajan día a día en esta causa: médicos, investigadores, enfermeras, técnicos y por supuesto a las pacientes y a sus familias que con valentía enfrentan el reto del cáncer de mama”, abundó.

---o0o---

LINK DE FOTOS:



INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL
SEGURIDAD Y SOLIDARIDAD SOCIAL



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

https://drive.google.com/drive/folders/12d5m_KSOG3Tyy0sqile4ZKLn_rr3bc0J?usp=sharing

LINK DE VIDEO:

<https://drive.google.com/file/d/15FYsYK9mgM5t-QY5AxDiv42EI-Rf9Yk2/view?usp=sharing>

